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 SIS-online servicesنظام معلومات الطالب 

 

وذلك لتسجيل المقررات   لنظام معلومات الطالب,الدخول  لاب بعد إصدار الرقم الجامعي يتوجب على الط

 لهم. المتاحة  الإلكترونية  والإطلاع على الخدمات

After the new students gets their university ID number, they must login to their SIS (e-
services) to register their courses and obtain other services.  

                                     Entering student information syste website ( SIS-e services)ب الطال نظام معلومات  على موقع    الدخول  -1

 

الجامعة العربية المفتوحة يستطيع الطالب الوصول لنظام معلومات الطالب من خلال لموقع بعد الدخول 

 : طريقتين

After entering Arab Open University website, students can access SIS website in two 
ways: 

 (1) 
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(2) 

  

 

 

 Login using User ID and Password                                       اسم المستخدم وكلمة    بإستخدام تسجيل الدخول   -2

 

Username: Student ID. 

Password: National ID/Iqama number 

(Only for students first time logging in). 

 الرقم الجامعي. :اسم المستخدم 

 رقم الهوية الوطنية / رقم الإقامة   كلمة المرور:

 )فقط للطلبة المستجدين عند الدخول لأول مرة(.
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 Change password                                      تغيير كلمة المرور   -3

 

 :   وذلك من خلال الخطوات التالية  تغيير كلمة المرور للطلاب يمكندخول التسجيل بعد 

After logging in, the students can change their passwords through the following steps:  

 

 

 

 

 

 :Change password guidelines تعليمات تغيير كلمة المرور : 
 أحرف    8طول كلمة المرور الجديدة يجب أن لا يقل عن  

 ويجب ان تحتوي على الأقل واحد من:

 مثل   ة, و رموز خاص ةالأرقام, الأحرف الكبيرة, الأحرف الضعير

 , _   -* ,    ,@ ,$ ,أحرف كبيرة وأحرف صغيرة ورموز خاصة مثل  %

The password must have at least 8 characters. 
At least 1 digit(s). 
At least 1 lower case letter(s). 
At least 1 upper case letter(s). 
At least 1 non-alphanumeric character(s) such as 
!,@,#,$,%,^, *, -, or _  
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 Updating personal information                                                             ة التعديل على المعلومات الشخصي  -4

 

الشخصية من خلال  ممعلوماتهعلى تعديل ال للطلابيمكن  , نظام معلومات الطالبعلى دخول البعد 

 :   ةالخطوات التالي

Students can update their personal information on SIS through the following steps: 

 

 

 

 

 



 

Title: SIS online services Information Technology department, Arab Open University, Kingdom of Saudi Arabia. 

Page :7 Version : 2.0 EN/AR Last updated  on 02 July 2022 

 

 

     Pay the registration fees, and register courses                         المقررات   وإضافة   تسجيل ال   دفع رسوم   : ول الجزء الأ 

 

وذلك بالضغط على الرابط كما هو موضح في   المالية قسميتم معرفة ودفع رسوم التسجيل من خلال 

 الصورة

Pay the Registration fees from the financial section, then go to the registration again. 
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 Paying registration fees through online payment                                                 لتسجيل عن طريق الدفع الإلكتروني المباشر  ا دفع رسوم    - 1
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 Completing the online payment process                            الإلكترونية   إتمام عملية الدفع   -2

 

Enter the required data to pay the 
registration fees 

تعبئة البيانات المطلوبة لإتمام عملية دفع رسوم  

 التسجيل 

 

 

 

الدقع   عن طريقالتسجيل ورسوم المقررات الدراسية  فتح شاشة  رسومدفع  للطلاب يمكن :ملاحظة

 . (SADADنظام سداد ) الإلكتروني أو

Note: The student can pay any of registration fees and courses tuition whether by 
online payment or SADAD. 
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                 Start registering courses        البدء بإضافة المقررات -3

 

Go to the registration section after paying 
the registration fees: 

دفع رسوم بعد  الذهاب إلى صفحة التسجيل

  التسجيل:
 

 

 

 

 

 .الخاص بالتسجيلالإفتراضي العام/الفصل الأكاديمي  بإظهار سيقوم النظام : ملاحظة

Note: the system will display the academic year/semester by default. 
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  sinstruction Reading and agreeing to the     عليها الموافقة وتعليمات  القراءة   -4
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           Academic advisor and advised courses     بتسجيلها  ىالأكاديمي والمقررات الموصالإرشاد    -5

 

  

Note:  
- A confirmation box about receiving 

academic advising, press Submit 
before going to the registration 
section. 

- You can contact the academic 
advisor to confirm your registered 
course choices.  

 ملاحظة: 

سوف يظهر مربع تأكيد تلقي الإرشاد الأكاديمي    -

 قبل الذهاب للتسجيل. Submitوالتقديم 

يمكنك التواصل مع المرشد الأكاديمي للتأكيد من  -

 إختيار المقررات قبل التسجيل فيها. 
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  Select the course's section       المراد تسجيلها  لشعبة ختيار ا إ-6

   

 

 

 

 ملاحظة: 

يمكنك إختيار شعب المقررات المراد التسجيل فيها  

 " View Sectionsوذلك بالضغط على "

Note:  
You choose a course’s section by clicking 
“View Sections” 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Title: SIS online services Information Technology department, Arab Open University, Kingdom of Saudi Arabia. 

Page :14 Version : 2.0 EN/AR Last updated  on 02 July 2022 

 

 

    Enroll and confirm the wanted section         المراد تسجيلها  الشعبة  إضافة و تأكيد -7
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    Go to the financial section (One payment and installments)   الإنتقال إلى الجزء المالي )الدفع و التقسيط(   -8
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            Payment instructions and installments conditions       تعليمات الدفع و شروط التقسيط   -9
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   Fees payment                الرسوم دفع   -10
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       Confirming successful payment                  تأكيد دفع الرسوم بنجاح  -11
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         Printing student’s schedule         طباعة الجدول الدراسي-12

 

 First stepالخطوة الأولى    -12.1

 

إما من خلال الجزء المالي ثم طباعة الجدول الدراس ي او من  ,وذلك بالوصول اليها بطريقتين وطباعة الجدول الدراس ي الإطلاعيمكن للطالب 

 خلال شاشة التسجيل.

 The student can preview and print their schedules in two ways, either from the financial section or registration section. 
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   Second stepالخطوة الثانية  -12.2
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 Third stepالخطوة الثالثة    -12.3
 

 

 

 

 

 . تحري تواريخ وأوقات المحاضرات والإلتزام بالحضور حسب بيانات الجدول الدراسي الطلابيتطلب من 

Students are required to check the dates and times of lectures, and commit to 
attending them according to the academic schedule. 
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 E-Services  - الجزء الثاني : خدمات طلابية  

 

تمكن الجامعة العربية المفتوحة الطالب من التقدم على طلب خدمة الكترونياً ودفع رسومها من خلال 

 الدفع الألكتروني المباشر.

The Arab Open University allows students to apply for e-services and pay their fees 
through directly through online payment. 

 :Steps to request and pay a service  :خطوات التقدم على طلب خدمة ودفع رسومها 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 .اختيار طلب خدمة -1

Select request a service. 
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   .اختيار اسم الخدمة من القائمة -2

Select the service from the list. 

 Request Service.تحديد المربع ثم إختيار  -3

Check the box then click Request Service. 
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  – او الذهاب الى الجزء المالي  "المالية “ Click here “ التقدم بالدفع مباشرة بالضغط على -4

"Financial  .بشرط ألا يتعدى الوقت المستغرق للدفع ساعتين من تاريخ تقديم الطلب 

4- Apply to pay directly by "click here" or go to the financial part of the 
“financial part”, note that the time it takes to pay does not exceed two hours 
from the date of application. 

 

 : في حال تعدى الوقت المسموح به يتم إلغاء الطلب بشكل آلي, لذا يجب للطلاب التقدم بطلب جديد. ظةملاح 

Note: If the allowable time exceeds, the request is automatically cancelled; therefore, the 
student must submit a new request. 
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         Communicate with the Financial Department-        التواصل مع قسم المالية لتفعيل الخدمة   -5

   Graduation Fees”بعض الخدمات يتم تفعيلها بعد الدفع بشكل آلي  مثل "رسوم تخرج "  ملاحظة:

 خدمة. ويتطلب فقط التواصل مع القسم المعني )القبول والتسجيل/الخريجين( للحصول على ال

Note: Some services are automatically activated after payment, such as Graduation Fees, it 
only requires contact with the relevant section (admission, registration/graduates) to obtain 
the service . 

         Communicate with the concerned Department  -         التواصل مع القسم المعني لإستلام الخدمة  -6
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  Requesting an appeal     الجزء الثالث : التقدم على التظلم 

 

بعد ظهور النتائج والإعلان عن فتح باب التظلم ولم تكن راضيا / راضية عن نتيجتك وتعتقد بأنك تستحق أكثر  

من الدرجة المرصودة ، فيمكنك التقدم بطلب الإعتراض على النتيجة من خلال نظام معلومات الطالب  

 ويوجد طريقتان لدفع رسم التظلم كما هو موضح أدناه.  Appeal" –"التظلم  

 لدفع الإلكتروني المباشر.ا -1

 الدفع من خلال خدمة سداد.  -2

 

After the results appear and the appeal period is opened and you are not satisfied with 
your result and believe that you deserve more than the given grade, you can apply an 
appeal through the Student Complaint Information System and there are two ways to 
pay the appeal fee as described below. 

1- Online Payment 
2- SADAD service 

 

 

  Pay Online- Request a Service                                                خدمة طلب  - الدفع الإلكتروني المباشر   - أولا 
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       Payment through SADAD        الدفع من خلال خدمة سداد   - ثانيا 

 

  – ريال سعودي شامل الضريبة عن طريق خدمة سداد  215.05يتم دفع رسوم الاعتراض على النتيجة وهي 

 , ثم التواصل مع قسم المالية لتفعيل رقم إيصال الإعتراض.017رمز المفوتر 

Pay 215.05 Saudi riyals inclusive of VAT through the SADAD service - biller code 017, then 
contact the Finance Department to activate the receipt. 

finance@arabou.edu.sa 
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   Apply Appeal after the payment           التقدم على التظلم بعد إتمام الدفع   - ثالثاً 

 

الإعتراض على الدرجات النهائية ) الواجبات   طلب  بعد الدخول لنظام معلومات الطالب يستطيع الطالب تقديم 

 من خلال الخطوات التالية:  الإمتحان النهائي ( الإمتحان النصفي /  /

After entering the student information system, the student can apply an appeal for the 
final grades (assignments/midterm examination/final exam) through the following 
steps : 

 

 

و إختيار المقرر المراد الإعتراض علية , يجب التأكد    Student Appealsبعد الدخول على شاشة الإعتراضات  ملاحظة: 

 .”Assessment Type“نوع الدرجة التي ترغب بالإعتراض عليها من العمود  

Note: After getting to “Student Appeals” screen, and selecting the course you want to make an 
appeal for, you should take into consideration the type of grade by the “Assessment Type” 
column.  

 إختيار المقرر المراد الإعتراض عليه.  -2

Choose the course you want to 

make an appeal for. 

 لتقديم الإعتراض.   ”Add New Appeal“الضغط على  -3

Click on “Add New Appeal” To request an appeal. 
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 Filling appeal request form      تعبئة نموذج طلب الإعتراض   - رابعاً 

 

عتراض على الدرجات النهائية , يرجى تعبئتها مع مراعاة الخيارات الموضحة  ستظهر لك شاشة نموذج طلب الإ

 بالصورة كالتالي: 

 

 المادة المراد الإعتراض على نتائجها من المواد المدرجة بالجدول. كتابة رمز   -1

 كتابة قيمة الدرجة المراد الإعتراض عليها.  -2

إختيار رقم الوصل )الذي يظهر بعد تسليمك لإيصال الدفع لقسم المالية حيث يقوم الموظف بإضافته إلى   -3

 م وصل مستقل. النظام( مع ملاحظة أن كل طلب اعتراض له رسوم مالية مستفلة. ورق 

 توضيح سبب الإعتراض على الدرجة ليتم مراعاته عند مراجعة ورقة إجابتك.  -4

 وذلك لتسليم الطلب وإرساله إلى القسم الأكاديمي الذي تتبع إليه.   Submit الضغط على أيقونة  -5

 

A request an appeal form will be displayed, please fill it and consider the following:  

1- Filling the course part of the course you want to appeal from the courses listed on table. 
2- Filling the grade you want to make an appeal on. 
3- Choosing the appeal receipt (the receipt that gets displayed after you send you 

payment receipt to finance department, in which the employee will add to the system) 
noting that every appeal request has its own fee, and receipt.  

4- Explanation of why you want to make an appeal, to take into consideration whilst 
reviewing your answer sheets.  

5- Clicking on Submit to send your filled form to the appropriate academic department.  
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     : للأهمية

 .بها الخاصة اللوائح وفق الإعتراض طلبات مع التعامل يتم -

 من  SIS الطالب معلومات نظام طريق عن  النتائج ستصلك الاعتراض لطلب تقديمك بعد -

 .الإعترضات نظام خلال

 الطالب معلومات نظام في المحمول هاتفك ورقم بياناتك صحة من  التأكد يرجى -

 .ذلك في الجامعة رغبت حال في مع الطالب للتواصل وذلك الأمر لزم إن وتحديثها

 .الإعلان في المحددة الفترة بعد إعتراض أي قبول يتم لن  -

 .  SISالطالب معلومات نظام خلال  من  يقدم لن  إعتراض أي قبول يتم لن  -

 طلب تقديم فيمكنك دراسي سابق فصل من  النهائي للإمتحان مؤجلاً  كنت حال في -

 إلى الجامعي الإلكتروني بريدك عبر وإرساله بذلك الخاص النموذج بتعبئة الإعتراض

 .بفرعك الإمتحانات قسم

 

For importance:   

-  Appeal applications are dealt with according to appeal regulations. 

- After you submit your appeal request, you will receive the results from the 
Student Information System through appeal system. 

- Please make sure that your personal data, including your mobile phone 
number are correct in the student information system and update it if 
necessary in case the university needs to communicate with you. 

- No appeal requests will be accepted after the specified period. 

- No appeal requests will be accepted that are not submitted through the 
Student Information System. 

- If you have postponed the final exam from an earlier semester, you can 
request an appeal by filling a form and sending it to the examination 
department of you branch, from your university email. 
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 Postpone Exam                                                                                                  الجزء الرابع : طلب تأجيل امتحان 

 

و اختر "تأجيل الامتحان" و اتبع    SISل الإختبارات النهائية والنصفية , قم بتسجيل الدخول إلى لطلب تأجي

 : الخطوات التالية

To request postponing a final or midterm exam, login into you SIS account and select 
“Postpone Exam” and follow the steps below: 

 

 

 

 

 

 

 Select Session Name/Type  - إختيار اسم/نوع الإختبار  -2

 Select the Course_Code  - إختيار رمز المقرر  -3
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 ملاحظة:

 .حرف 250عدد حروف سبب العذر لا تتعدى  -

   .إلى ان يتم معالجة الطلب إما بالقبول أو بالرفض  "تهيئه"سوف تكون حالة الطلب   -

( ويتوجب على   التأجيل على الطالب )مديوينةفي حال تم قبول طلب التأجيل  سوف يتم إضافة رسوم  -

   .الطالب دفعها من خلال الجزء المالي

التي تستثني الطالب من دفع رسوم التأجيل يتم التواصل مع   ةفي حال كان عذر الطالب من ضمن الحال  -

 .مسؤول شؤون الطلاب بالفرع لإضافة الإستثناء 

Note: 

- Reason Comment does not exceed 250 characters. 

- The status of your request will be "Initialized" until the application is processed either 
by acceptance or rejection. 

- If the request for postponement is accepted "Processed", the fee will be added to the 
student (invoice) and the student must pay it through the financial section. 

- If the student's excuse is among the cases that exclude the student from paying the 
postponing fees, they must contact the student affairs of their branch. 

 

 Enter Course_Code -كتابة رمز المقرر كما هو مكتوب  -4

 Select Reason Type -إختيار نوع العذر -5

 Enter Reason Comment -شرح العذر -6
 

 Upload document  –تحميل العذر   -7

 

 I agree  –إختيار    موافق  -8

 
 Proceed–إختيار تقديم -9
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     Grades\transcripts and academic plan        الجزء الخامس :الدرجات وسجل العلامات والخطة الأكاديمية  

 

            Viewing grades details        الحصول على تفاصيل الدرجات   - 1

الذهاب لقسم بعد الدخول لنظام معلومات الطالب يستطيع الطالب الحصول على هذه الخدمة من خلال 

 الدرجات وسجل العلامات والخطة الأكاديمية ثم استعراض تفاصيل الدرجات. 

After signing-in to the Student Information System, the student can obtain 
this service by going to the grades, transcript, and academic plan section, 
and then view the details of their  grades.  
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 Student’s transcript and academic plan details        تفاصيل سجل العلامات والخطة الأكاديمية للطالب    - 2

 

حصول على هذه الخدمة من خلال الذهاب لقسم الدرجات وسجل العلامات والخطة  ال لطالب يستطيع ا

 ثم استعراض سجل العلامات والخطة الاكاديمية وطباعتها.   الأكاديمية

A student can obtain this service by going to grades, transcripts and academic plan 
section, and view and print the transcript and academic plan. 
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 لطباعة سجل العلامات و الخطة الدراسية   - 4

To print the transcript and academic plan 
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    Student Complaint- :الإستفسارات والشكاوي الجزء السادس  
 

 (Student Complaint) الشكاوي  -1

 

 

بعد الدخول لنظام معلومات الطالب يستطيع الطالب تقديم استفسار او شكوى الى الجهات المختصة من  

 ل قسم الشكاوي وسيتم الرد عليها. خلا

After signing-in to the Student Information System, the student can submit a complaint 
form. Arab Open University allows students to submit an online complaint form, which 
will be sent to the responsible staff. 
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Title: SIS online services Information Technology department, Arab Open University, Kingdom of Saudi Arabia. 

Page :39 Version : 2.0 EN/AR Last updated  on 02 July 2022 

 

 

Thank You 
 


